
刘红代表是来自中原区航海西路街道
办事处段庄村的一位村民。根植农村，情系
农民，她对政府工作报告中实施乡村振兴战
略计划及现代农业建设的阐述感觉很亲切、
很管用。“报告中说，要以农民增收为导向，
推进乡村产业跨界融合，改善乡村环境，处
理生活垃圾污水，城乡特色田园共建等，这
些话真是说到俺的心坎上了。”刘红说。

如何实施乡村振兴？刘红代言父老乡
亲提出三条“微建议”：培育一批具有专业技
能的新型职业农民，为现代农业发展储备人
才；开展特色农村建设试点，区区有特色，村
村有亮点；加快建设环城都市生态农业园，开
展休闲农业项目，促进乡村旅游经济发展。

我为乡村振兴支“三招”
——访市人大代表刘红
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加快国家中心城市建设，为中原更加出彩作出更大贡献

·会客厅

“我每天跑在路上，对航空港区的变化
感受非常深刻。港区的变化正是郑州建设
国家中心城市提速的缩影。”市人大代表、航
空港区公交公司公交车长张志恒兴奋地说。

张志恒说，航空港区的道路越来越宽，
绿化越来越好，一栋栋高楼拔地而起，都让
他感受到了航空港区的巨变。如今，群众出
门办事感觉到城市公共文化服务体系更加
完善、服务效能不断提升。城市环境和生态
环境大力改善，各项事业都保持了快速发展
的态势，让航空港区成了郑州国家中心城市
建设中的靓丽名片。“相信在不久的将来，航
空港区定能建设成为国际化、充满魅力的、
充满机遇的世界性枢纽城市。”

让航空港成为郑州靓丽名片
——访市人大代表张志恒

加快建设环城都市生态农业园

“2018年，地区生产总值破万亿、常住
人口破千万、人均生产总值破十万，这是
郑州发展史上的一个里程碑！”谈及政府
工作报告，市人大代表、好想你健康食品
股份有限公司质量管理部检验员石训深
深感慨。

“政府工作报告对未来郑州的发展规划
高屋建瓴，给我印象最深的是实施乡村振兴
工程和提升文化软实力两大方面。”石训
说，站在郑州高质量发展新起点，好想你公
司作为乡村振兴战略的践行者以及“红枣文
化”的传播者，今后将加速农业现代化步伐，
拓展农业内涵和外延，为郑州高质量建设国
家中心城市贡献力量。

加速农业现代化步伐
——访市人大代表石训

市政协委员、郑州大学第一附属医院血
液净化中心主任王沛从事一线医疗工作多
年。由于工作关系，王沛常年接触肾病患
者。他说，虽然经过医保报销，尿毒症患者
医疗支出比过去已经大大减少，但与其他疾
病相比，治疗支出仍然较大。目前，半数以
上尿毒症患者的年龄在30～60岁，在现有医
疗技术条件下，其中多数患者与正常人一样
具备劳动能力，并有劳动意愿。建议社会各
界积极宣传，鼓励尿毒症患者重返劳动岗位；
对于雇用尿毒症患者的用人单位给予一定程
度的税费减免，鼓励用人单位雇用肾病患者；
倡导用人单位对肾病患者采取弹性工作时间，
为其预留出一定的就医复诊时间。

鼓励帮助肾病患者就业
——访市政协委员王沛

“当前，我市公办幼儿园数量有限，辐射
面小，优秀幼师资源匮乏，许多家庭被迫选
择价格昂贵的私立幼儿园。入园难、入园贵
问题比较突出。”少数民族界别委员、郑州市
第八十六中学校长、郑东新区聚源路小学校
长李永强说。建议政府多措并举大力提高
公办幼儿园数量，或采用民办公助等多种形
式，使我市学前教育匹配郑州国家中心城市
建设的步伐。我市需要科学规划，新建一批
面向大众，特别是优先招收社会中低收入家
庭幼儿的普惠性幼儿园，使公办幼儿园的比
例大幅增加。建议新建社区的配套幼儿园应
建成公办普惠性幼儿园。相关职能部门要在
师资人员配备、前期规划等方面未雨绸缪。

大力发展公办幼儿园
——访市政协委员李永强
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“郑州西站自 2015年运营以来，已相继
开通了至北京、上海、广州、兰州等车次，随
着郑州建设国家中心城市的步伐加快，郑州
西站的客流辐射范围将大大扩大。但是，目
前郑州西站功能单一、车站规模太小。”经济
界别委员，郑州中车四方轨道车辆有限公司
总经理、党支部书记蒋东明说。建议将郑州西
站的规划建设纳入发展战略，使郑州西站与郑
州站、郑州东站、郑州南站交相呼应，共同构建
郑州都市区四大高铁枢纽。同时，将郑州西站
放在郑州国家中心城市建设的战略格局中，将
其建设成集郑西高铁、地铁 10号线、地铁 21
号线、有轨电车、长途汽车、公交线路、出租
车功能为一体的综合性交通枢纽。

将高铁西站打造成综合性交通枢纽
——访市政协委员蒋东明


